

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.126

Miércoles 11 de Octubre de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

SI FRANCIA E INGLATERRA QUIEREN CONTINUAR LA GUERRA

## “Háganlo para servir sus intereses, pero no en nombre de Europa”

«Europa, además de Francia e Inglaterra, Alemania y Rusia, es España, Portugal, Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suecia, Noruega, Irlanda, Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania, Rumania, Grecia, Turquía, Bulgaria, Yugoslavia, Italia...»

DICE MR. HULL

### La supuesta iniciativa En favor de la paz

Washington, 10.—El secretario de Estado, Mr. Hull, ha declarado que no ha recibido informaciones sobre iniciativas alemanas, francesas o inglesas, en favor de la paz. Por su parte—concluyó—Estados Unidos no tiene intención de tomar la iniciativa en este asunto.

LA AVIACION ALEMANA

### El ataque contra el segundo portaaviones inglés

Relato del cabo (hoy oficial) que verificó el bombardeo

Berlín, 10.—El mariscal Goering ha ascendido al grado de teniente a un cabo de aviación y le ha entregado la Cruz de Hierro de primera y de segunda clase.

Dicho nuevo oficial bombardeó hace poco, con éxito, a un portaaviones inglés en el mar del Norte.

El afortunado oficial ha descrito así el bombardeo que efectuó:

Despegué poco antes de las trece horas. Después de haber volado hora y media, atisé a nuestro enemigo. Para lograr la base de ataque me elevé a 3.000 metros. Al rasgar las nubes, en descenso, observé que no tendría éxito el ataque. Me remonté de nuevo, al amparo de las nubes, perseguido por los disparos de los cañones antiaéreos de los buques de guerra ingleses. Desde 2.700 metros de altura emprendí el segundo ataque. Al cruzar la capa de nubes vi al portaaviones delante de mí. La primera bomba que lancé cayó veinte metros delante del barco, pero la segunda, de 500 kilos, hizo blanco a bordo. Acto seguido se elevó del portaaviones una nube de humo negro y llamaradas.

Al día siguiente vimos nuevamente a la escuadra inglesa, en medio de la cual navegaba el día anterior el portaaviones. Esta vez el gran navio brillaba por su ausencia. No era posible que hubiese alcanzado un puerto. Quedaba una posibilidad: El blanco debió ser tan certero que el portaaviones se fué a pique con los aviones de a bordo.

DICE «LA TRIBUNA»

### Parece que Inglaterra irá hasta el fin

Londres, 10.—El corresponsal en Londres de «La Tribuna», de Roma, dice en este periódico que no cabe duda de que la Gran Bretaña está decidida a continuar la guerra hasta el fin, a menos que Alemania esté dispuesta a efectuar un cambio radical en su actitud.

La conclusión que se deduce—termina diciendo—es que los esfuerzos de Hitler para conseguir la paz están condenados al fracaso.

### UN RUMOR ACERCA DE RAEDER

Londres, 10.—«Paris Soir» dice que el almirante Raeder, de la Armada alemana, ha presentado su dimisión a Hitler como protesta contra los errores en el Báltico cometidos por von Ribbentrop.

Añade que el Canciller alemán ha rechazado la dimisión.

## COTIZAN CON PRIMA LAS AMORTIZABLES AL 4 por 100

Madrid.—En el Bolsín celebrado hoy en Madrid, las Deudas amortizables del 4 por 100, neto, iguales a la que surgirá de la conversión en curso, se cotizaron a 100,30 por 100. Dada la prima sobre la par, se estimaba en los círculos financieros, a última hora, que el reembolso de las Amortizables llamadas a conversión no es conveniente para el tenedor, por cuanto que se hace efectivo a la par estricta, es decir, por bajo de lo que cotiza la Bolsa para deudas semejantes. Por otra parte, los Tesoros recientemente emitidos se hicieron en el Bolsín de Madrid a 100,65 por 100.

Su rentabilidad efectiva es, pues, a tal cambio inferior al 3 por 100. De esta manera los Tesoros recién emitidos se constituyen en el más firme apoyo de las nuevas Amortizables al 4 por 100.

El Bolsín celebrado en Bilbao ha superado los cambios de Madrid.

## La U. R. S. S. fija su posición frente a Inglaterra y Francia

### La residencia del Caudillo en Burgos

La adquieren el Ayuntamiento y la Diputación

Burgos.—La Diputación provincial y el Ayuntamiento de Burgos, han adquirido para sí, y por partes iguales, la residencia del paseo de la Isla, de la capital castellana, desde la que el Generalísimo dirigió la guerra y ganó la victoria.

Es propósito de los adquirentes que se conserve el despacho de trabajo en idéntica situación a la que hoy tiene y que en lugar adecuado del jardín se hagan constar los nombres y fechas de los grandes hechos de armas y de los acontecimientos más importantes que se produjeron a lo largo de nuestra guerra, durante la permanencia del Generalísimo en Burgos.

Aparte de la conservación de esta residencia como recuerdo de una época de nuestra Historia de España, en que Burgos tuvo la fortuna y el honor de renovar su puesto de «Caput Castellae», la ciudad y la provincia destinaron aquella casa al alojamiento de altas personalidades que hayan de hacer estancia en la localidad.

COMENTARIO HUNGARO

### La flota italiana de guerra

Roma, 10.—Un diario de Budapest publica un artículo en el que se hace un estudio sobre la Marina de guerra italiana, haciendo resaltar su potencia.

Después de reseñar las características principales de las mayores unidades italianas, termina afirmando que la renovada flota del Imperio italiano salvaguarda sus intereses en el espacio vital del Mediterráneo y asegura la paz fundada sobre la justicia.

## PACTO DE ASISTENCIA LITUANO-SOVIETICO

## VILNA Y SU REGION SON DEVUELTOS A LITUANIA

MINISTERIO DEL EJERCITO

### Tenientes, alféreces y sargentos

De la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Madrid, 11.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un Decreto del ministerio del Ejército determinando la situación de los tenientes, alféreces y sargentos pertenecientes a la primera línea de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. que hayan sido licenciados.

Pasarán a la escala de complemento con el empleo y antigüedad que cada uno tenga, siéndoles de aplicación, una vez integrados en dicha escala, las disposiciones vigentes o que se dicten para el personal que la compone.

Los de reemplazos movilizados prestarán servicio en el Ejército, con igual empleo, hasta que les correspondan ser licenciados, pasando entonces a la escala de complemento en las condiciones que se señalan.—Logos.

### «No hay motivos para continuar la guerra en Occidente»

Roma, 10.—Según informaciones oficiales, el discurso pronunciado hoy por el señor Daladier había sido elaborado en consultas franco-inglesas y que corresponde exactamente al discurso que pronunciará Mr. Chamberlain mañana.

Es preciso recordar que el primer ministro británico, respondiendo ayer a una interpelación, manifestó: Los Gobiernos británico y francés han expresado ya reiteradamente los fines que les movieron a entrar en la guerra. No cabe duda—continuó—que con el andar del tiempo ambos Gobiernos se consultarán acerca de la oportunidad de declarar tales fines en forma más explícita.

Es asimismo de interés poner de manifiesto lo que dice hoy el periódico oficial soviético «Izvestia», el cual declara que después de la fulminante desaparición del Estado polaco, provocada por su falta de vitalidad, no hay motivos para continuar la guerra en Europa occidental.

Este comentario, que ha sido publicado en vísperas de los discursos de Daladier y de Chamberlain, se debe tomar en consideración porque constituye, ante todo, una invitación a la Prensa anglo-francesa a salir del silencio que se ha impuesto sobre la acción de la U. R. S. S. en Polonia. Y la invita a salir de su silencio para que puntualice que la actitud franco-británica contra Alemania debe considerarse extendida a Rusia. Constituye, además, una toma de posición de la U. R. S. S.

Dada esta toma de posición por parte de Moscú, es oportuno reflexionar sobre la última declaración de Lloyd George. Como es sabido, el ex primer ministro liberal inglés habló de la previsión de Mr. Chamberlain acerca de la duración de la guerra, que la ha señalado en tres años. Considerando la duración de la Gran Guerra, Mr. George considera que la previsión del actual primer ministro inglés es optimista. Mr. Chamberlain y Lloyd George se refirieron exclusivamente a la guerra franco-inglesa contra Alemania.

Como quiera que del artículo de «Izvestia» se desprende la actitud que adoptaría Rusia una vez desencadenado el conflicto, se debe deducir que para la duración de éste no bastarán los cuatro años y medio previstos por Lloyd George, sino que habría que añadir más años.

Aparte esto, se debe considerar, según «Il Popolo», lo siguiente: Según Mr. Chamberlain, no es ya la causa fundamental de la guerra restaurar la desaparición de Polonia, sino la «salvación de Europa». Por la «salvación de Europa» está decidido a continuar la guerra y a provocar la espantosa catástrofe.

Aparte Francia e Inglaterra, Alemania y Rusia, Europa es España, Portugal, Bélgica, Holanda, Dinamarca, Suecia, Noruega, Irlanda, Finlandia, Estonia, Letonia, Lituania, Rumania, Grecia, Turquía, Bulgaria, Yugoslavia, etc., sin hablar de Italia, única gran potencia europea que está a la expectativa con las armas al pie, y que no necesita protección de nadie. Ahora bien. Una de dos: o se hace una votación «ultrademocrática», en la que la opinión de estas naciones vote en razón de los habitantes de cada una de ellas (lo que daría una inmensa mayoría), o que Francia e Inglaterra hagan el favor de continuar la guerra, pero con su bandera y para servir sus intereses, y no en nombre de Europa.

EL BLOQUEO MARITIMO

### Protesta holandesa

Contra el Gobierno inglés

Roma, 10.—A consecuencia de aumentar constantemente los perjuicios que se causan a la marina mercante holandesa por el bloqueo marítimo, el Gobierno de Holanda presentará una protesta al Gobierno británico.

LOS ESTADOS DE OSLO

Berlín, 10.—Se confirma que los Estados del grupo de Oslo han decidido convocar una nueva reunión para hablar de las cuestiones económicas y navales en relación con el bloqueo proclamado por Inglaterra y Alemania.

EL BLOQUEO CONTRA ALEMANIA

Berlín, 10.—Inglaterra desea que Alemania se muera de hambre, a cuyo efecto tiene el propósito de comprar las provisiones de los países neutrales que pudiera necesitar Alemania.

HABLA HULL

### No toleraremos la extensión de la guerra

A las costas del continente americano

Nueva York, 11.—El secretario de Estado, Cordell Hull, ha manifestado esta mañana en el Congreso del Comercio Exterior, que los Estados Unidos y las Repúblicas americanas no tolerarán la extensión de la guerra a las costas del continente americano.

Estoy convencido—ha agregado—de que América no será arrastrada a la guerra. La más elemental prudencia aconseja que permanezcamos neutrales.

Terminó diciendo que Estados Unidos defenderán su comercio aunque las listas de contrabando y las medidas de control dificultarían mucho el comercio con los países neutrales.—Efe.

LA GUERRA MARITIMA

### Perspectivas de la posible lucha

Los submarinos, los cruceros rápidos y la aviación de Alemania

Berlín, 10.—Un periódico de la marina de guerra de un poderoso país amigo de Alemania, se ocupa de la perspectiva de la guerra marítima. Al comentar en conjunto la situación estratégica, dice:

«Alemania no está acorralada ni privada de importaciones. Estas se hallan garantizadas por el convenio con la U. R. S. S. Lo dicho es de importancia capital. Así el Reich es más fuerte de lo que era en 1914.

¿Qué decir de la situación de las dos escuadras? Inglaterra no puede hacer prácticamente uso de su superioridad y no puede jugar un papel decisivo, pero se ve expuesta a los ataques destructores de los submarinos y de la aviación alemana. El ataque a la escuadra inglesa en el mar del Norte lo demuestra. Fueron alcanzados un portaaviones y un acorazado.

Mientras que Francia e Inglaterra tienen que proteger las comunicaciones de la Patria, los submarinos y la aviación pueden causar daños considerables en los puertos de la Inglaterra oriental. Los ejemplares de la guerra de 1914 y de la actual demuestran que los cruceros rápidos alemanes pueden causar grandes pérdidas a su adversario. Alemania se halla en condiciones de asestar golpes destructores al Imperio británico en el aire, en la superficie del mar y bajo el agua. En la guerra moderna pueden conducir semejantes golpes a resultados rápidos y decisivos contra el comercio inglés de ultramar.»

EL SENADO YANQUI

### Aprueba la política de Roosevelt

Washington, 10.—El Senado ha rechazado por 65 votos contra 26, una moción que proponía dividir la ley de Neutralidad en dos partes, una de éstas el embargo de armas.

Este resultado constituye un nuevo triunfo de la administración y de la política del Presidente Roosevelt.

LONDRES Y PARIS

### Desconsoladora perspectiva

Ante el discurso de Chamberlain

París, 11.—La Prensa de esta mañana dedica todos los comentarios al discurso pronunciado ayer por monsieur Daladier.

«Le Matin» dice que Daladier ha opuesto a la paz alemana la paz francesa.

«Le Figaro» entiende que Daladier habló como lo hubiera hecho un campesino francés, por el buen sentido, la mesura, la humanidad y la tenacidad irreductible que ha puesto en sus palabras.

«L'Europe» dice que el discurso de Daladier es lo que esperaba el país. Seis meses después de que el Reich hubiese digerido su última presa, sería atacado en condiciones menos favorables que las de hoy.—Efe.

\*\*\*  
Londres, 11.—Los comentarios de los diarios de hoy se refieren a los discursos pronunciados ayer por Kingsley Wood y Daladier en Londres y en París.

Refiriéndose al primero, «Times» dice: Lo esencial es que no haya el menor defecto en la preparación de la aplicación inmediata de nuestra potencia desde cualquier base y contra cualquier objetivo designado por consideraciones tácticas o estratégicas.

Agrega que es necesario crear centros de fabricación de material fuera del alcance del enemigo, en colaboración con los Dominios, especialmente con el Canadá.

«Daily Telegraph» manifiesta que es necesario reservar las fuerzas aéreas para el momento decisivo. El periódico aprueba las palabras de Daladier y dice que el discurso de Chamberlain, esta tarde, será una enérgica negativa a las proposiciones de Hitler.

DICE EL GENERAL ZOPPI

### Aspectos militares de la guerra actual

No será fácil acelerar la solución con un choque directo franco-alemán

Milán.—El general Octavio Zoppi se pregunta en «Il Popolo d'Italia»: «¿Sería posible que los beligerantes en el frente occidental, antes que inspirarse en una táctica o estrategia de agotamiento, se decidieran a acelerar la solución militar con el choque directo, a fondo, de los dos Ejércitos?»

Para contestar a esta pregunta—dice el general italiano—sería necesario examinar las condiciones que ofrece el terreno para esta clásica forma de lucha.

En conjunto la zona de frontera de los dos países no ofrece obstáculos naturales de una entidad tal que inhibiesen o localizasen el empleo ofensivo de grandes masas. Por esta razón fundamental la inviolabilidad del territorio nacional, francés o alemán, ha sido asegurada, hasta prueba contraria, con la costisísima construcción de los bien conocidos sistemas fortificados Maginot y Siegfried. La línea de frontera franco-alemana dibuja un ángulo casi recto con un vértice dirigido al territorio alemán: un saliente, en suma, cuyos lados presentan características fundamentales.

DICE «LE PETIT PARISIEN»

### Los Ejércitos alemán y francés

Londres, 10.—«Le Petit Parisien» Refiriéndose a las emisiones dadas publica un estado comparativo, hecho por los altavoces alemanes en el frente occidental, dice:

Si ésta es la nueva arma de que habla Hitler, podemos asegurar que se recibió en nuestras líneas con risa general. Añade que los cañones alemanes permanecieron algún tiempo en silencio, acaso por respeto a las palabras del Führer, pero no estoy tan seguro de que nuestra artillería tuviese la misma referencia.

Añade que el Ejército que se enfrenta con las fuerzas británicas y francesas, tiene flaquezas indudables.

# LOTERIA NACIONAL

Sorteo extraordinario a beneficio de la Cruz Roja

PREMIOS NUMEROS POBLACIONES

Premios	Numeros	Poblaciones
2.000.000	13.071	Alba de Tormes.
1.000.000	9.461	Barcelona.
750.000	47.018	Salamanca.
500.000	49.304	Barcelona.
250.000	37.996	Valladolid.
100.000	25.018	Ecija (Sevilla).
100.000	29.043	Barcelona.
50.000	25.225	Puebla de Cazalla.
50.000	17.535	Sevilla.
25.000	15.263	Zaragoza.
25.000	14.944	Cádiz.
25.000	19.152	Sevilla.
15.000	21.184	Valencia.
15.000	11.207	Valencia.
15.000	30.880	Madrid.
15.000	45.077	Jaén.
15.000	35.880	Coruña.
15.000	23.989	Ciudad Real.
15.000	13.886	Salamanca.
15.000	20.829	Reus.
15.000	44.972	Castellón.
15.000	26.940	Coruña.
15.000	6.375	Badalona.
15.000	34.456	Barcelona.

mente diversas. El uno, con línea de marcha del Oeste al Este, no pudiendo apoyarse en elemento geográfico alguno de particular importancia, representa una pura y simple demarcación de orden etnográfico y económico; el otro, con marcha Norte-Sur, ha encontrado en cambio un buen acuerdo entre política y geografía, identificándose con el curso del Rin.

Aspiración tradicional en los franceses ha sido la de llevar a la orilla izquierda de este río toda la frontera del Nordeste. Es el confin de la Galia romana, varias veces alcanzado en el curso de los siglos y nunca mantenido. El Tratado de Versalles, entre tantas injusticias cometidas, no ha querido cargar también con la responsabilidad de ésta. Desde el punto de vista militar, no hemos de atribuir sin embargo una importancia excesiva al obstáculo de los cursos de agua. Son líneas de demarcación muy cómodas, pero no igualmente seguras. No olvidemos que el más grande de los cursos de agua de la guerra mundial, el Danubio, ha sido forzado a pesar de la presencia de fuertes Cuerpos de ejército enemigo; y por lo que a nosotros respecta, hemos dado pruebas análogas en el Isonzo y sobre el Piave.

Diferencias igualmente sustanciales presentan los territorios adyacentes a los dos pedazos de frontera examinados hace un momento. En correspondencia, por el lado septentrional los modestos relieves orográficos tienen una marcha, «grosso» modo, perpendicular a la línea de confin dejando, entre el uno y el otro, surcos en extremo amplios. Son las vías clásicas de invasión sumamente típica, el umbral de la Lorena. En cuatro siglos, desde 1500 a hoy, este dintel ha sido forzado veinte veces, bien en un

sentido bien en otro. Es preciso notar, sin embargo, que mientras para los alemanes esta vía de invasión penetra directamente en el corazón de Francia, representado por la comarca de París, para los franceses no puede ofrecer inmediatas soluciones estratégicas, siendo por lo demás fácil a sus adversarios oponer, en la peor de las hipótesis, una resistencia activa y maniobrera sobre la posterior línea del Rin.

En el trozo éste de la frontera franco-alemana, representado como ya hemos dicho por el curso del Rin, las condiciones «operativas» de los dos Ejércitos son equivalentes. Mientras por el lado francés se levanta el bastión de los Vosgos, no muy elevado, pero rocoso y de acceso y recorrido nada fácil, por el lado alemán se extienden los montes de la Selva Negra que repiten, acentuados, los caracteres morfológicos de la cadena opuesta. Es notable, sin embargo, la existencia en la extremidad meridional, entre los Vosgos y el Jura suizo, de una vía de penetración en el suelo francés, sin que exista la recíproca en el suelo alemán. Es la puerta Burgundica, que introduce en la alta Saona y aquí en el alto Marne. En conjunto, las vías de mayor penetración son divergentes hacia Alemania, convergentes hacia Francia. Es por tanto fácil de imaginar de quien sea la ventaja.

Estas sor, muy sumariamente, las características geográficas del tablero occidental. Los sistemas fortificados Maginot y Siegfried, encaminados a cerrar totalmente la puerta de casa, han eliminado la debilidad de algunos trozos de frontera, acentuando la robustez de otros, pero evidentemente no han modificado en nada las fundamentales relaciones geográficas y estratégicas. C. I. B.

con rapidez y rendimiento cada vez mayores. También está próximo el momento en que empiecen a funcionar nuevas fábricas. Nuestros planes para el aumento de la producción significarán un número de aviones de más de dos veces mayor que el que producimos en la actualidad.

## EN EL MAR DEL NORTE

### El ataque aéreo alemán contra la flota inglesa

Se consiguieron seis blancos

Berlín, 10.—Oficialmente se comunica esta tarde: El día 9 de Octubre ha tenido lugar un ataque aéreo por sorpresa contra las fuerzas navales frente a las costas de Noruega. Las fuerzas atacantes alemanas consiguieron hacer seis blancos especialmente importantes sobre cruceros ingleses, a bordo de los cuales se apreciaron claramente las explosiones y una intensa humareda. Ello demuestra el alcance del éxito conseguido por la aviación alemana. Dos de los aparatos que realizaron el ataque tuvieron que aterrizar en territorio danés. Las tripulaciones han resultado indemnes.

### Las ciudades adoptadas por el Caudillo para su reconstrucción

Felicitan a la Presidencia del Gobierno y al señor Serrano Suñer

Se reciben en la Presidencia del Gobierno y en el ministerio de la Gobernación infinidad de telegramas procedentes de las poblaciones adoptadas por el Caudillo, en el último Consejo, para su reconstrucción, expresando la gratitud de todas ellas por el significado generoso de tal acuerdo.

## DISCURSO DE DALADIER

### Hemos tomado las armas—dice—contra la agresión y no las soltaremos hasta una seguridad estable

Eosotros siempre hemos deseado una entente verdadera entre los pueblos. Ningún francés podría perdonar al Gobierno el haber abandonado a Francia ante el enemigo

Paris, 10.—Esta tarde, a las siete, fué radiado el discurso pronunciado desde París por M. Daladier, jefe del Gobierno francés, del que extractamos los siguientes párrafos:

Con la fe aún más ardiente en el pueblo francés y en el destino de la Patria hacemos hoy nuestro llamamiento a la fraternidad francesa para que permita salvar los obstáculos y vencer los peligros hasta lograr la victoria. Luchamos para defender nuestras fronteras y por una civilización a la que debemos lo que somos.

Ni Francia ni Gran Bretaña han entrado en guerra para emprender una cruzada de orden ideológico. Tampoco han entrado en guerra empujados por un espíritu de conquista. Hemos entrado en guerra ingleses y franceses y nos hemos visto obligados a combatir por que Alemania quiso imponer su dominación sobre Europa.

¿A quién se hará creer que se trataba de Dantzig, o del «pasillo», o de la suerte de las minorías alemanas?

Alemania se ha encargado de demostrar que quería someter a Polonia por la astucia o destruída por el hierro y el fuego. Después de la conquista de Austria tuvo lugar la de Checoslovaquia, seguida ésta por la de Polonia. Todos sus empresas no eran sino etapas de una carrera que había de conducirnos a la más dura de las servidumbres.

Se que os hablan de paz, de la paz alemana, de una paz que no serviría más que para consagrar las conquistas logradas por la astucia y la violencia. En resumen, el discurso del Führer se puede resumir de la siguiente manera: He aniquilado a Polonia, estoy satisfecho, pongamos fin al combate, reunámonos en una conferencia a fin de consagrar mis conquistas y organizar la paz.

La desgracia es que ya hemos oído este lenguaje.

Después de apoderarse de Austria, Hitler dijo: Ya no pido más. Después de apoderarse de la región de los sudetes, Hitler dijo: Ya no quiero más. En Munich el jefe alemán me dijo a mí mismo que ya no pediría más en el porvenir, y pocos meses después se apoderaba de Checoslovaquia. Después de esta conquista el Reichstag afirmó nuevamente que no exigiría ya más. Hoy, después de haber destruído la nación polaca, Hitler repite lo mismo, dándonos seguridades y nada más.

Nosotros siempre hemos deseado,

## LA LEY DE 1.º DE SEPTIEMBRE DE 1939!!

Establece un régimen especial de Subsidios Familiares en la Agricultura. Ha iniciado su aplicación el 1.º de Octubre. Durante este mes todos los trabajadores agrícolas y pecuarios deben solicitar ante las Juntas Municipales creadas por la misma, la inscripción en el Censo correspondiente.

## LA VUELTA CICLISTA A ARAGON

Vence Sancho en la 5.ª etapa

Huesca, 10.—Se ha corrido la 5.ª etapa de la Vuelta a Aragón sobre el recorrido de Huesca a Egea, con un total de 224 kilómetros.

Ha vencido el corredor Sancho, que llegó completamente solo a la meta, invirtiendo en el trayecto 7 horas, 2 minutos, 10 segundos.

A continuación entró Valero, con 7 h., 8 m. y 30 s. En tercer lugar, Trueba.

La clasificación ha quedado establecida de la siguiente manera:

Primero, Sancho, 29 horas, 22 minutos, 19 segundos; segundo, Trueba, 29 h., 31 m., 56 s.; tercero, Delio; cuarto, Escuriel.

### El alto comisario de España en África visita Tánger

Tánger, 10.—Ha llegado el alto comisario de España en Marruecos, general Asensio.

En el límite de la zona española fué recibido por las autoridades y personalidades tangerinas.

Todas las casas de sábitos españoles estaban adornadas con colgaduras y en ellas ondeaba la bandera nacional.

El general Asensio fué cumplimentado por el ministro de España, señor Peche y Cabeza de Vaca. En la Legación hubo una recepción, desfilando toda la colonia española. Después el ministro de España obsequió al alto comisario con una comida, a la que asistieron las autoridades españolas de la ciudad.

Es la primera vez, después del Movimiento nacional, que el alto comisario visita oficialmente Tánger.

## OTRO DISCURSO DE HITLER

### “Caso de que no sea aceptada nuestra disposición de paz”

«Alemania llevará la lucha a término, de cualquier manera, hasta su victoria total»

Berlín, 10.—Esta tarde, a las cuatro, se ha inaugurado, en el Sport Palace, la séptima campaña de Auxilio de Invierno del pueblo alemán. A partir de ahora, la obra de Auxilio de Invierno llevará el nombre de «Auxilio de Invierno en la guerra del pueblo alemán».

Asistió el Führer, acompañado de las más altas personalidades del Estado y de su Estado Mayor del Ejército.

El ministro de Propaganda, doctor Goebels, resumió la labor ingente de la obra en el último año, y señaló las nuevas misiones que le incumben en las presentes circunstancias al Auxilio de Invierno, labor que no será menor, sino mayor y más grave.

Dijo que la guerra impone sacrificios no sólo en el frente de lucha, sino que también en la retaguardia existen honrosos y patrióticos deberes que obligan por igual a todos. El pueblo alemán está dispuesto a cumplir estos deberes sin merma de sacrificio, porque está convencido y sabe que en esta guerra lucha por su existencia nacional y social.

Terminó transmitiendo al Führer la fe inquebrantable del pueblo que le seguirá hasta el triunfo de la Gran Alemania.

## DISCURSO DE HITLER

Después de pronunciar su discurso el doctor Goebels, el Führer pronunció también un breve discurso:

«Ignoramos lo que nos traerá el futuro—comenzó diciendo—. Pero en una cosa no tenemos la menor duda: Ninguna potencia del mundo logrará postrar una vez más a esta Gran Alemania».

No nos vencerán militarmente ni podrán tampoco destruirnos económicamente. Jamás lograran desmoralizarnos.

Bajo ninguna circunstancia se producirá una nueva capitulación en Alemania.

Ya en otra ocasión reciente he expresado nuestros sentimientos y nuestra disposición de paz. Alemania no tiene motivos de guerra contra el adversario occidental, que ha provocado esta guerra por motivos ridículos. Caso de que no sea aceptada ni apreciada esta disposición de paz, Alemania está decidida a entrar en la lucha y a llevarla a término de cualquier manera hasta su victoria total.

Afirmó después que la decisión sobre la guerra o la paz, después de su discurso ante el Reichstag, corresponde a los demás. Ya no nos incumben decidir a nosotros, sino al otro mundo, agregó. Nosotros mantenemos nuestra irrevocable determinación de lograr nuestros propósitos de cualquier manera. Y si es preciso luchar hasta el fin, hasta el fin lucharemos.—Efe.

## EN GRAN BRETAÑA

### El aumento del paro

Lo que dice «Daily Mail»

Berlín, 10.—En Inglaterra aumenta el número de obreros sin trabajo, según se comunicó ayer.

«Daily Mail», de Londres, examina las muchas quejas que recibe y las transmite a las autoridades.

Describe el periódico la miseria que reina entre muchos ingleses, los cuales han perdido su colocación a causa de la paralización de las fábricas, como consecuencia de la guerra.

Gran parte de aquéllos no puede ya pagar los alquileres ni las primas de seguros, ni siquiera la enseñanza de sus hijos.

### Poseión del señor Jiménez Arnau de la Dirección de Prensa

Burgos, 10.—En la mañana de hoy, el señor ministro de la Gobernación ha dado posesión de su cargo de director general de Prensa a don Enrique Jiménez Arnau.

Asistieron al acto, que revistió la gran sencillez que la nueva España establece para estos acontecimientos, los subsecretarios del Interior, señor Lorente; de Prensa, señor Alfaro, y el consejero nacional señor conde de Montarco.

### Las negociaciones turco-soviéticas

Paris, 10.—A pesar de la reserva de los círculos oficiales, los periódicos turcos creen que dentro de dos o tres días se firmará el acuerdo turco-soviético.

En cuanto a las negociaciones turco-franco-inglesas, no se ha recibido ninguna información con precisiones.

\*\*\*

Berlín, 10.—El ministro turco de Relaciones Exteriores no ha continuado las negociaciones que se interrumpieron en Moscú el primero de Octubre. Dicho ministro está en Moscú desde hace diecisiete días, y se ha dedicado en este tiempo a hacer visitas y excursiones.

## DISPOSICIONES OFICIALES

### Orden sobre el Subsidio Familiar a la agricultura

Para ejecución de la Ley de 1.º de Septiembre. Otra sobre el subsidio a la vejez

Madrid, 11.—El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes disposiciones:

**Trabajo.**—Orden estableciendo normas para la ejecución de la ley de primero de Septiembre de 1939 sobre el régimen especial de subsidios familiares en la agricultura.

Se considerarán agricultores a todos los propietarios y usufructuarios de fincas rústicas, siempre que no las tengan en arrendamiento; los que no siendo propietarios y no satisfagan contribución, tengan fincas en arrendamiento u otra forma de explotación; los propietarios, arrendatarios o explotadores de fincas no sujetas a exentas del pago de contribución rústica.

Tendrán la consideración de ase-

Septiembre en sustitución del sistema de capitalización del retiro obrero.

Tienen derecho a percibirle los trabajadores cuyos haberes no sean superiores a 4.000 pesetas, siempre que estén comprendidos en alguno de los casos que se citan, entre ellos el de que estando o habiendo estado inscriptos en el registro obligatorio del Retiro Obrero hayan cumplido o cumplan sesenta y cinco años, los que no habiendo estado afiliados en el régimen de Retiro Obrero sean inscritos en el nuevo régimen de subsidios y hayan cumplido o cumplan sesenta y cinco años antes de primero de Enero de 1940, y los que habiendo cumplido los sesenta años padezcan invalidez permanente no producida por accidente de trabajo o enfermedad.

Se devengarán desde el primero del mes siguiente al en que cumplan los sesenta y cinco años, y se disfrutará hasta el día en que se produzca el fallecimiento del subsidio.

El subsidio no podrá ser objeto de retención, cesión o embargo.

## EL SUBSIDIO A LOS EX COMBATIENTES

Gobernación.—Decreto modificando el apartado E) del artículo cuarto del Decreto sobre subsidios a los ex combatientes, que queda redactado así: «Cuando aun careciendo de trabajo hayan percibido por subsidio el todo o parte de sus mensualidades».—Logos.

### La Embajada polaca en Moscú

Ha salido el personal de la misma

Londres, 10.—El personal de la Embajada y de los Consulados polacos en la U. R. S. S., en total ciento doce personas, ha salido para Hensilford, desde donde marchará a Inglaterra y Francia.

### La población metropolitana de Addis Abeba

Roma.—En el transcurso de doce meses la población metropolitana de Addis Abeba, excluida la guarnición militar, ha aumentado aproximadamente en un 50 por 100, subiendo desde 22.215 habitantes, presentes el 30 de Abril de 1938, a 32.620, a finales de Abril del año corriente. Este aumento es debido en su mayor parte a la inmigración, pero ha contribuido también el aumento natural por natalidad de la población metropolitana. En efecto, el número de nacimientos registrados en la capital del imperio italiano del Africa oriental, durante este período de doce meses ha sido de 359, cifra significativa que revela el elevado coeficiente demográfico de la raza italiana, cualquiera que sea las condiciones de ambiente en que ella viva, y las posibilidades que ofrece una colonización italiana en masa de las tierras del Imperio africano.—C. I. B.

## Notas de Hacienda

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los libramientos a favor de los señores siguientes:

Excelentísima Diputación provincial, don Pablo Sobrino y señor jefe del Distrito Forestal.

Dice el ministro de Justicia

### Reforma del Código Penal

Iniciativa para crear bibliotecas en todas las prisiones. Madrid, 11.—El ministro de Justicia, don Esteban Bilbao, ha manifestado que se está ocupando de la reforma del Código Penal. Esta reforma es transitoria, ya que la idea que acaricia es la de hacer una profunda transformación del referido Código, mal llamado de la República, pues el que rige es el de 1870, con ligeras variantes que introdujo el anterior régimen.

Comunicó seguidamente el señor Bilbao que había recibido la visita del decano de la Facultad de Derecho de la Universidad, don Eloy Montero, y la del fiscal del Tribunal Supremo.

Manifestó después que el director general de Archivos, Bibliotecas y Museos le había ofrecido la colaboración del Cuerpo para establecer en todas las prisiones bibliotecas destinadas a los reclusos, llegando a ofrecerle la prestación personal de los funcionarios del citado Cuerpo.

El ministro ha agradecido el ofrecimiento y ha trasladado la iniciativa a la Dirección general de Prisiones para que informe. Terminó diciendo el señor Bilbao que marcha esta tarde a Zaragoza para asistir a las fiestas del Pilar.—Logos.

HOY EN ALGECIRAS

### El Gobierno militar de Gibraltar

Ha cumplimentado al general Martín Moreno

Algeciras, 11.—Hoy ha devuelto la visita que le hizo días pasados el general Martín Moreno, el gobernador militar de Gibraltar sir Clivo S. Liddell.

Poco antes de las diez de la mañana llegó al muelle la lancha en que viajaba el citado general con sus ayudantes. Rindió honores una compañía de Infantería del Regimiento número 33 con bandera y música. El gobernador militar de Gibraltar revistió a las fuerzas después de saludar a las autoridades españolas que salieron a recibirle.

Seguidamente ocuparon varios automóviles y se trasladaron al Gobierno militar, ante el cual se hallaba formada una compañía del Regimiento de Infantería número 7, también con bandera y música, que asimismo fue revistada por el general Liddell.

Terminado este acto, entraron en el salón del Gobierno, donde tuvo lugar la recepción, durante la cual se cambiaron discursos entre el general inglés y el español.

Poco después el gobernador de Gibraltar regresó a su residencia.—Logos.

EN EL FRENTE OCCIDENTAL

### Sin novedades importantes

París, 11.—Comunicado de guerra correspondiente al día 11 de Octubre, por la mañana:

«En el transcurso de la noche han sido nuevamente rechazadas fuertes patrullas enemigas en la región Sur de Sarrebruck y Sur de Tirmasns.»—Efe.

COMUNICADO ALEMÁN

Comunicado de guerra del alto mando alemán:

«Al Este, las tropas alemanas se aproximan, en la Polonia central, al límite de la demarcación germano-rusa.»

En el Oeste, después de una noche tranquila, se manifiesta una débil actividad de la artillería.—Efe.

### Teatro Cervantes

Mañana jueves, día 12  
Fiesta de la Raza  
Tres secciones: a las cuatro y media, siete y media y diez y media

1.º Se proyectará un interesante noticiario español.  
2.º La interesante película alemana  
**PORT-ARTHUR**  
Estrero  
Por el gran actor de la pantalla  
**HARRY PIEL**

El tema de esta película son algunos importantes acontecimientos históricos desarrollados durante la guerra ruso-japonesa, en la que se dibuja el destino de un hombre de modo impresionante

3.º El interesante dibujo en  
técnico  
**LA UCA MOLLY Y ROBINSON**

### Los bandoleros estraperlistas en Barcelona

# Incautación de tejidos por valor de 100 millones

EN LA GRAN BRETAÑA

### Se arruina la industria cinematográfica

A causa de las medidas tomadas por el Gobierno

Londres, 11.—La industria filmica se ha dirigido al Gobierno en súplica de que revise las medidas tomadas, que amenazan arruinar a esta industria. Ya ahora, a consecuencia del cierre de numerosos cinematógrafos y de las restricciones en la producción de films, el 90 por 100 de los empleados, artistas y obreros dedicados a estas funciones están reducidos a paro forzoso.

En la súplica se hace notar el riesgo de perder, uno tras otro, los mercados cinematográficos extranjeros, lo que representaría grave daño para los intereses de esta industria inglesa.—Efe.

OTRAS NOTICIAS

### Delegación letona a Moscú

Riga, 11.—Una declaración letona ha marchado a Moscú para concluir un acuerdo económico que responda a la nueva situación.

Dicha delegación está presidida por Berzins, presidente de la Cámara de Comercio y por el director de asuntos comerciales del ministerio de Negocios Extranjeros.—Efe.

DALADIER CONFERENCIA

París, 11.—El presidente del Consejo, M. Daladier, ha conferenciado esta mañana con el embajador de Inglaterra.—Efe.

IMPUESTO ESPECIAL EN BELGICA

Bruselas, 11.—El Gobierno ha creado un impuesto especial sobre las ganancias que se obtengan con motivo del actual estado de guerra. Se cree que alcanzará al 70 por 100 de los beneficios.—Efe.

LA FIESTA DE LA RAZA EN ZARAGOZA

### Júbilo por el anuncio de la llegada del Caudillo

Los actos anunciados tendrán extraordinaria brillantez

Zaragoza, 11.—La noticia de que vendrá a esta capital el Caudillo para presidir los actos que se celebrarán con motivo de la Fiesta de la Raza, ha causado enorme alegría en todo el vecindario, que considera un gran honor para éste la presencia del Generalísimo Franco en dichas solemnidades.

Se considera que esta determinación del Jefe del Estado español envuelve un gran cariño para Zaragoza, siendo al mismo tiempo una prueba de la veneración que experimenta por la Virgen del Pilar.

Se espera la llegada a Zaragoza de enorme contingente de personas procedentes de los pueblos de la provincia. También se dice que vendrán a esta ciudad numerosos forasteros de todas las partes de España.

La Comisión organizadora de las fiestas recibe innumerables felicitaciones por su propósito de dotar a esos actos de gran brillantez.

Asimismo de todas las ciudades y muchos pueblos aragoneses se han enviado telegramas de gratitud al Gobierno por haber escogido a Zaragoza como capital del mundo hispano, manifestando que es una honra para la misma esta distinción de que la hacen objeto los Poderes públicos.

Zaragoza aparecerá espléndidamente engalanada con colgaduras y galardetes de los colores nacionales y del Movimiento. Los edificios oficiales igualmente aparecerán decorados vistosamente con enseñas nacionales, ostentando fastuosas iluminaciones.

El edificio de la Lonja, donde, como es sabido, se celebrará el acto de la conmemoración, estará adornado con tapices llevados del templo de la Catedral de La Seo, con multitud de banderas y enorme profusión de flores.

En el teatro Circo se celebrará una función de gala a la que concurrirán el Generalísimo Franco, el Gobierno y Cuerpo diplomático. Allí se darán cita todas las representaciones oficiales, otras significadas personalidades del régimen, el séquito de Su Excelencia el Jefe del Estado y toda la buena sociedad zaragozana.

La sala de dicho coliseo promete ofrecer un aspecto de esplendor inusitado, sólo comparable al que ofrecía el Teatro Real de Madrid en las grandes representaciones de fechas históricas.

Se pondrá en escena la magnífica ópera de Verdi «La Traviata», cantada por afamados artistas. La orquesta será muy nutrida, dirigiéndola un maestro de mundial renombre.

Terminados los actos de la Fiesta de la Raza, se cree probable que muchos de los diplomáticos que a ellos asistan permanezcan en esta ciudad para presenciar la procesión del Rosario, que es una de las funciones religiosas más importantes de toda España.

A las fiestas acudirán corporaciones de Huesca y de Teruel.

La misa que mañana iba a costear la Guardia civil en honor de su Patrona la Virgen del Pilar, se oficiará el día 15, y los sufragios por las almas de los caídos del benemérito Instituto, cuya celebración se señalaba para el día 13, tendrán lugar el día 16.

### LOS DISCURSOS DE HITLER Y DALADIER

## Opinión belga: Daladier no ha creado obstáculos insuperables

### Cruceros ingleses en aguas japonesas

Protesta de «Nichi-Nichi»

Tokio, 11.—El periódico «Nichi-Nichi» dice que algunos barcos de guerra se aproximan demasiado a las costas japonesas, e incluso han detenido a barcos mercantes japoneses en los alrededores de Formosa y cerca de Nagasaki.

Añade que por este punto pasa la línea de navegación más importante entre el Japón y China y que la presencia de esos navíos de guerra representa una amenaza contra el Japón.

Manifiesta también que a fines de Septiembre fueron vistos varios cruceros ingleses en los alrededores de la isla de Schikoku, y a principios de Octubre entre Formosa y el Japón. Estas aguas son territoriales y la presencia de esos barcos no hace sino dificultar la línea de comercio japonesa.

Termina diciendo que es incomprendible esta actitud británica.—Efe.

DEL EXTRANJERO

### Noticias breves

Londres, 11.—A los cincuenta y tres años de edad ha muerto sir Gerald Chichester, que desempeñaba el cargo de secretario particular de la Reina madre de Inglaterra.—Efe.

Washington.—Ha presentado sus credenciales al Presidente dos los Estados Unidos en la Casa Blanca el nuevo ministro de Suiza, Brodman.

París.—El embajador francés en Polonia continuará ejerciendo en Francia su misión diplomática cerca del nuevo Gobierno polaco que como se sabe se ha constituido en esta capital.

Ciudad de México.—Las autoridades mejicanas han prohibido las inmigraciones colectivas, incluso las españolas.

COMENTARIO SUIZO

### FINLANDIA Y MOSCÚ

Berna, 11.—Un diario local hace resaltar la perfecta unidad de opiniones que reina sobre política exterior en Finlandia, y dice que la delegación enviada a Moscú carece de poderes para concertar un compromiso definitivo, ya que estos poderes están reservados a la Constitución.

Agrega que Finlandia rechaza toda negociación sobre las islas Haland y se considera como un ominoso insulto la construcción de fortificaciones en dicha isla.—Efe.

Berlín, 11.—Los periódicos aprueban el discurso que ayer pronunció el Canciller alemán.

Uno de los periódicos dice: La guerra o la paz no dependen de nosotros. Tenemos la firme resolución de hacer que se reconozca nuestro derecho a vivir de una manera o de otra. La hora actual ha demostrado esto al mundo entero.

Otro periódico escribe: El pueblo mismo respondió ayer al estúpido intento de dividir al pueblo alemán y a sus dirigentes. En el extranjero deben darse cuenta de esto y respetar la situación interior de Alemania, cosa que iría en beneficio de ellos mismos, como ha dicho el Führer.—Efe.

\*\*\*

Bruselas, 11.—La impresión causada en los medios diplomáticos belgas por el discurso de M. Daladier, es que el Gobierno francés considera fundamental para la paz la concesión de garantías y seguridades en Europa.

Estiman que el discurso del presidente francés no ha creado obstáculos insuperables a una solución pacífica.—Efe.

LA NEUTRALIDAD YANQUI

Washington, 11.—El ex Presidente Hoover, que ha perdido la esperanza de mantener el embargo sobre las armas, ha propuesto se prohíba la exportación de armas ofensivas, tales como aviones de bombardeo, gases asfixiantes y submarinos, y que se permita la exportación de aviones de caza y de reconocimietno y cañones anti-aéreos.—Efe.

EL REARME YANQUI

Washington, 11.—El departamento de Guerra anuncia que ha sido hecho un pedido de 65.000 fusiles automáticos del modelo que actualmente se utiliza en el Ejército norteamericano. Esta medida está en relación con el aumento de los efectivos del Ejército.

También han sido encargados numerosos aviones y motores por valor de siete millones de dólares.—Efe.

### NOTA ALEMANA SOBRE LAS CAUSAS DE LA GUERRA EN POLONIA

Berlín, 11.—La Agencia D. N. B. publica un comunicado de carácter oficial en el que se habla de la argumentación oficial inglesa sobre las causas de la guerra polaca y dice que tal argumentación es inexacta.

Explica a continuación el proceso de las negociaciones y dice que no hubo ultimátum ni amenaza alemana, aunque Francia e Inglaterra insisten en que la proposición de 21 de Marzo sorprendió a Polonia.

Polonia ocultó la verdad a París y a Londres, puesto que no les informó hasta el 22 de Marzo.

También dice que el 24 de Octubre de 1938, Alemania había hecho a Polonia proposiciones amistosas y pacíficas, pero también entonces ocultó la verdad queriendo dar la impresión de que estaba amenazada.

Este abuso de la amistad franco-inglesa por parte de Polonia se manifestó en toda la actividad del desgobernio polaco.—Efe.

## Protesta sueca ante el Gobierno inglés

Por la retención de mercancías

Un barco noruego detenido por un buque británico

Nueva York, 11.—El buque noruego «Staengerfjord», que salió el 30 de Septiembre con carga completa y 119 pasajeros, ha sido detenido por un barco inglés y conducido a Krikivall para proceder al examen de su carga. Efe.

PROTESTA SUECA

Estocolmo, 11.—La Legación de Suecia en Londres ha transmitido al Gobierno inglés una protesta por la retención de mercancías procedentes de América del Sur y destinadas a Suecia.

El Gobierno sueco reclama la devolución de las mercancías decomisadas y descargadas.—Efe.

LA ACCION EN EL BALTICO

Berlín, 11.—Desde el 7 de Septiembre han efectuado operaciones comunes las fuerzas navales y aéreas en la región Norte del mar Báltico y frente a la costa occidental de Noruega. Las fuerzas aéreas han causado importantes daños a los barcos ingleses.

Las operaciones continúan todavía.—Efe.

### Un solo sujeto ha «ganado» unos cuarenta millones de pesetas

Barcelona, 11.—El rondín antimarxista lleva detenidos hasta las dos de la tarde de hoy a sesenta y tres individuos acusados de estraperlistas en tejidos.

Lo incautado por la Policía y entregado a las autoridades representa un valor de cien millones de pesetas.

Uno de los detenidos, conocido por el «Rey del estraperlo» y apellidado Marial, ha ganado por este procedimiento, desde la liberación de Barcelona, unos cuarenta millones de pesetas.—Logos.

\*\*\*

Barcelona, 11.—El gobernador civil, en una nota facilitada a la Prensa, dice que ha tenido noticia de que algunas empresas han aumentado espontáneamente los sueldos y jornales de su personal en un 25 por 100 sobre el que disfrutaban en 1936.

El gobernador ha recibido algunas consultas de otras empresas para llevar a cabo el mismo aumento, y ha contestado que están autorizadas para que se haga, expresándolas de paso su gratulación, especialmente por cuanto se refiere al aumento de sueldos inferiores a seis mil pesetas anuales.

La primera autoridad civil aprovecha la ocasión para poner a las citadas empresas como ejemplo y excitar a las restantes a que hagan lo propio.—Logos.

### LA LEY DEL DIVORCIO

Madrid, 11.—La Asociación Católica de Padres de Familia ha dirigido una carta al ministro de Justicia, don Esteban Bilbao, felicitándole por la reciente disposición derogando la ley del divorcio.—Logos.

### Dinamarca no protestará contra Alemania

Por el hundimiento de sus navíos  
Copenhague, 11.—Las autoridades danesas han declarado que el Gobierno de Dinamarca no piensa realizar ninguna acción diplomática cerca del Gobierno de Alemania por el hundimiento de varios barcos por los submarinos.

Con esta declaración quedan desmentidas las informaciones de la Agencia francesa Havas.—

EN RUMANIA

### Después del asesinato de Calinescu

Bucarest, 11.—Desde que se perpetró el asesinato del presidente Calinescu se han efectuado numerosas detenciones en Rumania.

Solamente en Bucarest han sido detenidos durante la pasada semana más de doscientos comunistas.—Efe.

INFORMACION NACIONAL

### Se entregará al Caudillo tierra del santuario de la Cabeza

Jaén.—Mañana se celebrará en esta capital, con gran esplendor, la fiesta de la Raza. Se sacará tierra del santuario de Santa María de la Cabeza, que será entregada al Caudillo, con el fin de que acepte este homenaje como recuerdo de la defensa heroica llevada a cabo por la Guardia civil en el referido santuario.

Por las almas de los guardias civiles caídos en esa memorable hazaña, se oficiará un funeral que será presidido por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y jerarquías del Movimiento.

### Entierro del general Alvarez Osorio

Granada.—Mañana se verificará el entierro del cadáver del general de la reserva don Ramón Alvarez Osorio, que falleció víctima de un atropello por un autobús en la Gran Vía.

El accidente fue presenciado por la esposa del difunto, que no se dio cuenta de que el muerto era su marido, hasta que le fue entregado por el hijo de la portera de su casa el bastón y el sombrero del general, que había recogido de la vía pública.

El cadáver fue llevado al hospital, en donde se organizará mañana la comitiva fúnebre que tomará parte en el sepelio, el cual será presidido por las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

El general difunto, que era muy querido en esta capital, donde su trágico fin ha causado dolorosa impresión, procedía del arma de Caballería, en la que llevó a cabo brillantes servicios.

### 200.000 trabajadores intervendrán en Italia en la recolección de aceitunas

Roma.—Para la próxima campaña de recolección de aceitunas, que se presenta bajo los mejores auspicios y que se prevee absorberá más de doscientos mil trabajadores, la Confederación de los Trabajadores agrícolas ha preparado un plan orgánico y completo para asegurar la integral y armónica disciplina del trabajo y la más amplia asistencia a todos los trabajadores que intervendrán en la recolección de la aceituna. Además de la extensa red de oficinas de colocación de que dispone la Confederación, han sido instituidos, en las provincias especialmente interesadas, seis inspectorados con la misión de regular las emigraciones interprovinciales y de coordinar y controlar la actividad de las oficinas de colocación.

En el sector asistencial, en consideración de los óptimos resultados obtenidos en las campañas anteriores, por cada equipo de trabajadores habrá un encargado con la misión especial de seguir y asistir a los componentes de los equipos y de funcionar como órgano de enlace entre los trabajadores y la organización sindical. Cálculase en doce mil aproximadamente el número de encargados que actuarán, los cuales serán cuidadosamente preparados, mediante la asistencia a especiales cursos profesionales, para que puedan cumplir exactamente las funciones que les serán atribuidas.

En el campo de la actividad asistencial y de la tutela sindical, merecen además ser recordados la concesión de un seguro sobre la vida para todos los casos no indemnizables a tenor de la ley sobre los accidentes agrícolas, la distribución de las cartillas de trabajo y la concesión de un especial premio demográfico a las trabajadoras que hallándose en estado interesante no puedan participar en la próxima campaña. A los hijos de las obreras agrícolas que intervendrán en estos trabajos les serán concedidos además hospitalidad y asistencia en los asilos-nidos regentados por la Obra Nacional de Maternidad e Infancia y en los asilos infantiles organizados por las Federaciones Fascistas.—C. I. B.

### Estalla la caldera de un vapor pesquero

Mueren dos obreros y resulta gravemente herido el maquinista

Vigo, 11.—Cuando hacían reparaciones en la caldera del barco pesquero «Solita» los obreros Félix Junca, Remigio Garrido y el maquinista Juan Topacio, un escape de agua hirviendo les produjo gravísimas quemaduras.

Los dos obreros han muerto cuando ingresaban en la Casa de Socorro. El maquinista continúa en estado desesperado.—Logos.

LOS ALEMANES EN LETONIA

### Su retorno al territorio germano

Barcos del Reich en puertos letones

Estocolmo, 11.—Se informa que ha comenzado la evacuación de los alemanes residentes en Letonia.

Diez barcos alemanes se encuentran en Riga y en otros puertos para hacerse cargo de los emigrantes.

Se sabe que seis mil campesinos alemanes serán instalados en el antiguo Corredor. Las autoridades letonas prohíben a los emigrantes llevar oro y otros metales preciosos. Esta cuestión de los bienes de los emigrantes será reglamentada por comisiones de técnicos.

### Explosión en una tintorería americana

Nueva York.—Se ha producido una explosión en una tintorería de esta capital, que ha ocasionado la muerte de dos personas y más de veinte heridos. La explosión se originó en una pared medianera de un cinematógrafo. El público que se hallaba en éste, al oír la fuerte detonación abandonó el local, lleno de pánico.

## HOMENAJE A LA GUARDIA CIVIL

### En el día de su Patrona la Virgen del Pilar

Por GONZALO ESPAÑA

El sol canicular es lumbre en las blancas fundas de los tricrornos en la sed insaciable de los caminos. En los días de invierno, la nieve hace brillar más el charol impermeable de esos cubre cabezas prestigiosos. Por él chorea la lluvia de los días grises, deslizándose en gotas relucientes.

Y en las sombras de la noche, densamente opaca, cuando surge el sobresalto en el alma del caminante honrado que se halla sólo en medio de la campestre amplitud desierta y temerosa, la presencia de la pareja de la Guardia civil, en su duro servicio permanente, es un alivio al miedo de un atracón impune de gente maledante amparada en el concurso propicio del descampado extenso...

¡Policía armada admirable! ¡Magníficos soldados que, en las planicies deshabitadas, en los vericuetos montañosos, en la espesura de los bosques, intrincados y en el interior de las villas y ciudades, se encuentran en perpetua vigilancia fatigosa!

¡Fieles cumplidores de un reglamento severo e inflexible, de disciplina rígida, de intachable conducta en su limpio historial militar, tan limpio como sus uniformes impecables, como el lustre de sus correajes amarillos, como el destello de sus armas, cuidadosas con el esmero del veterano experto que sabe el valor defensivo de su conservación perfecta! Es, indudablemente, la Guardia civil un modelo único en el mundo de esta clase de fuerzas guardadoras de la tranquilidad pública.

Su fama traspasó las fronteras de nuestra Patria y surcó los mares de lejanas rutas, hasta el punto de haber copiado su organización algunos países americanos, como Guatemala, El Salvador y el Perú, donde se encargaron de la creación de tan benemérito Cuerpo, distinguidos jefes y oficiales del mismo, con los resultados propuestos, plenamente satisfactorios.

Servir en la Guardia civil constituye un derroche de abnegación y sacrificio, de obediencia ciega a unas ordenanzas que no admiten debilidades en su interpretación rigurosa, llevada, antiguamente, al más minucioso extremo, como lo prueba el no consentirse a los individuos de la Benemérita hacer estancia en los cafés y otros establecimientos análogos, ni, aún fuera de los días de gala, prescindir del frecuente empleo de los guantes de punto, como tampoco adquirir deberes ajenos a los suyos.

A este respecto, viene ahora a nuestra memoria el siguiente exacto sucedido:

Mandaba, hace cuarenta y cinco años, la Comandancia de Segovia, el teniente coronel Morel y Agra, que murió habiendo alcanzado la elevada jerarquía de general de división.

Ese digno jefe, que sobresalía por su rectitud indolegable, tenía dos preciosos perros de Terranova, a los que trataba con mucho mimo y regalo. Y una mañana, a su esposa, a la que profesaba un cariño entrañable, se le ocurrió mandar al asistente a comprar unos trozos de carne

De la Delegación de Trabajo

### Se declara festivo el Día de la Hispanidad

Esta Delegación de Trabajo recuerda que, al igual que en años anteriores, se declara totalmente festivo y, en consecuencia, prohibidos los trabajos a que se refiere el artículo primero del vigente Decreto-ley de 8 de Junio de 1925 sobre Descanso dominical, el próximo día 12 de los corrientes, fiesta de la Hispanidad y de Nuestra Señora del Pilar, Patrona de España.

Queda exceptuado únicamente el trabajo de aquellas industrias comprendidas en los artículos 4.º y 5.º del citado Decreto-ley y especificadas en el Reglamento para su aplicación y los que cuenten con autorización expresa de esta Delegación, en los términos y forma que aquellas disposiciones legales consienten.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-sindicalista.

Saludo a Franco: Arriba España. Segovia, 10 de Octubre de 1939. Año de la Victoria.—El delegado de Trabajo, FRANCISCO MOREIRA de la Vall.

**CLINICA DENTAL**  
Consulta diaria en Segovia por los médicos-odontólogos MAHNAHEN VELASCO y JOSE PEÑA  
Sábados y domingos DOCTOR VELASCO  
Resto de la semana DOCTOR PEÑA  
En Isabel la Católica, 1 y 3  
Teléfono 457

que eran el continuo alimento de esos lujosos ejemplares de la raza canina. Enterado de ello, el teniente coronel Morel arrestó al ordenanza, reprendiéndole ásperamente y diciéndole que la Guardia civil no podía ejercer otras obligaciones que las meramente profesionales y aún menos las de carácter doméstico. Y en cuanto a su mujer, no le quedaban ganas de utilizar, como criado, al asistente, pues recibió también una agria reconvencción de su amante consorte.

El aseo más escrupuloso y el correcto uso de las prendas de vestir es norma inquebrantable en la Guardia civil. Por eso en los desfiles militares se atrae la detenida atención del público celoso de la buena presencia de los organismos armados.

¿Quién no recuerda aquellos actos brillantísimos de la jura de la bandera en el paseo de La Castellana, de Madrid, en los que formaba, entero, el 14.º Tercio, todo el destacado en la capital de España?

Con sus calzones blancos y sus negros polainas que les cubrían las piernas y parte de los muslos; con sus casacas de gala de cuellos y bocamangas encarnados, ostentando en las puntas de los faldones blancos castillos y leones bordados; con sus cartucheras resplandecientes como espejos; con sus fusiles bruñidos y bayonetas relampagueantes, altos, erguidos, marchando como autómatas, en vistosa formación, precedidos de una escuadra de gastadores, de arrogante apostura, de la banda de música del Colegio de Valdemoro y de la bandera roja y gualda, ondulando al viento, como una llama de ardor patriótico, avivada por el fuego de un sol de Primavera, parecían los guardias civiles pertenecer a aquellos regimientos de granaderos reales, de las postimerías del siglo XVIII que, a los órdenes del general Ricardos, ven-

ían a los soldados convencionales franceses en los campos de batalla del Rosellón.

A su paso por delante de la tribuna del Cuerpo diplomático, hemos visto, muchas veces, aplaudirlos los agregados militares, cautivos de tanta bazarra llamativa como se mostraba ante sus ojos asombrados, con teatrales relieves de tiempos remotos.

Con motivo de celebrar mañana la Guardia civil la festividad de su Santa Patrona, la Virgen del Pilar, sirven estas líneas de obligado homenaje a quienes no sólo tienen el honor de limpiar el bosque de malhechores, como dice la vieja copla a ellos dedicada ya bien entrada la segunda mitad del siglo anterior, sino de atraerse el odio demagógico, pudiendo evanescerse de que la primera vez que se sublevaron contra unos Poderes constituidos—en esta ocasión por antiespañoles, sediciosos y malvados, justa y santa rebelión—lo hicieron para salvar a la Patria. Y su heroísmo legendario, de renombre universal, erigió un monumento, de memoria eterna, en las piedras derrumbadas del Santuario de la Virgen de la Cabeza y en las ruinas imponentes del Alcázar de Toledo.

La Patrona de la Guardia civil es de moderna designación. Se llevó a cabo ésta con la influencia decisiva del hijo ilustre de un modesto guardia, el difunto arzobispo de Tarragona, doctor don Antón López Peláez, obispo entonces de la Diócesis de Jaca y senador por la provincia eclesástica de Zaragoza, que quiso que la Virgen del Pilar fuera la divina Protectora de tan gloriosa milicia, porque así como la columna en que se yergue la venerada imagen es el más firme sostén de la fe española, también el benemérito Instituto es el más incommovible pilar sostenedor del orden.

espíritu sobrecogido al contemplar la grandeza de la catedral de Burgos o de Toledo...» «El nuevo Estado hará que la riqueza artística de España, esparciéndose a los cuatro vientos, como semilla fecunda, haga germinar en el alma de todos los españoles ese amor, esa comprensión por nuestro pasado, tan pobre y torcida hasta ahora, que entendido a nuestro estilo—no amor con nostalgias decadentes—sino afán de superar lo pasado, nos lleve unidos en idealidad sublime por el camino áspero y rectilíneo de ganar la paz como acabamos de ganar la guerra, nos temple con la tenacidad del acero toledano para poder conquistar, como ahora hemos hecho con el suelo patrio, el corazón de todos los españoles y forjar después, con heroísmo sin fin, el nuevo Imperio de España.»

Seguidamente, la orquesta ejecutó con primoroso acierto una fantasía de «La Bohème», de Puccini, que logró una ovación calorosa. Y, acto seguido, por el alcalde señor Reguera, se procedió a la entrega de los premios y diplomas correspondientes al curso anterior. El desfile de los pequeños galardonedos fue acogido con entusiastas aplausos.

Por último, tras otra intervención de la orquesta, que interpretó muy acertadamente la «Danza número 5», de Granados, el alcalde declaró abierto el curso académico de 1939 a 1940, en nombre del Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

El acto, que resultó simpático y cordial, terminó con la interpretación del Himno Nacional, escuchado—brazo en alto—por el público que llenaba la sala, dándose vivas a España y al Generalísimo.

### La música en los paseos

Ciencito que ejecutará la banda de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana, día 12, a las doce, en la plaza de Franco:

- «Abisinia», marcha característica, Fernández, Lorenzo y Quintero; «Los de Aragón», selección, Serrano; «Gran jota de la ópera La Dolores», Bretón; «Gigantes y cabezudos», selección, Caballero; «Soy aragonés», canción Battarra; Pablo Guerra; «Rumbo y garbo», marcha española, Peñalva.

**Dr. Hervías**  
Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer  
Consulta de doce a una y de tres a cinco  
Corpus, 8, primero, letra B

### Suscripción para el XIX Centenario de la Virgen del Pilar

Quinta lista  
Suma anterior, 3.381,25 pesetas.  
Ingreso indebido del pueblo de Fuentesrebollo, 5,50 pesetas.  
Suma anterior rectificada, 3.375,75 pesetas.

Don Rafael Posada, 10 pesetas; don Victorio de Frutos, 1; don Juan Olloqui Díaz, 5; don Francisco Martín Pajares, 3; don Eusebio Provenio Arroyo, 5; don Marcos Gómez Martín, 5; doña Felisa Sancho de Gómez, 3; pueblos de Bercimuel, 35,40; La Matilla, 25,45; Sangarcía, 57,25; Valdevacas y Guijar, 24,65; Moraleja de Coca, 34,95; Valtiendas, 45,40; Villaseca, 11,40; Los Huertos, 14; Barbolla, 59,90; Sacramenia, 37,05; Jemuño, 39,95; Migueláñez, 53,60; Villeguillo, 21,90; Arahuetes, 18,80; Cubillo, 12,30; Arevallillo de Cega, 16,25; Bercial, 38; Espirido, 19,15; Campo de Cuéllar, 25,15; Grajera, 6; Torreadrada, 18,60; Veganzos, 37,95; Ituro y Lama, 8,10; Escarabajosa de Cabezas, 27,30; Tabanera de Luenga, 11,55; Ventosilla y Tejadilla, 3,75; Serracin, 6,95.

Suma y sigue, 4.111,20 pesetas.

### Nota de la Alcaldía, Delegación local de Abastecimientos y Transportes

Presentación de declaraciones juradas verbales de existencias de garbanzos, piensos, cebada, algarrobas, salvado, yeros, paja. Ganado: lanar, vacuno, cabrio y de cerda

En el «Boletín Oficial» de la provincia, número 122, de 9 de los corrientes, se inserta una circular (número 49), dictada por el excelentísimo señor gobernador civil, delegado provincial de Abastecimientos y Transportes, en la que se ordena lo siguiente:

En el plazo improrrogable de cuarenta y ocho horas, siguiente a la recepción en esta Alcaldía del «Boletín Oficial», y otras cuarenta y ocho que concedo a partir de la fecha de publicación de esta nota, se personarán en este Ayuntamiento (Negociado de Abastos) declaración jurada verbal de todas cuantas existencias posean de los productos agrícolas y de ganadería mencionados en este encabezamiento. Al comparecer ante el Negociado de Abastos el tenedor expresará las cantidades de cada producto que posea, aunque sea en varios lugares del término; en el aspecto ganadero harán referencia a las que pertenecan, aun cuando temporalmente no se hallen dentro de la provincia.

He de advertir a todos los tenedores de productos agrícolas y ganadería antedicho, la obligación y responsabilidad que contraen, dada la capital importancia de este importantísimo servicio en el supuesto de que lo hicieran con negligencia, falsedad o deslealtad.

### DE SOCIEDAD

Una boda en el Santuario de la Virgen de la Fuencisla

Esta mañana, a las doce, se ha efectuado en el Santuario de la Virgen de la Fuencisla, cuyo altar mayor se hallaba adornado con profusión de flores, el enlace matrimonial de la bella señorita María Teresa Albertos Redondo, hija del importante comerciante de esta capital don Fernando, con el distinguido joven don Vicente Alcón Gómez.

Apadrinaron a los contrayentes el padre de la novia y la madre del novio, doña Gregoria Sanz González.

La desposada vestía elegante traje de «crepé romané», adornándose con las flores de azahar, y el novio de rigurosa etiqueta.

Firmaron el acto como testigos, por parte de la novia, el general Perogordo, don José García Gutiérrez, don Fernando Albertos Redondo y don Enrique Albertos Redondo, y por parte del novio, don Andrés Reguera, don Juan Carretero y don Victoriano Herrero.

A la ceremonia nupcial concurrieron numerosos invitados, a los que se obsequió con un espléndido almuerzo en el hotel Fornos.

Reciban los nuevos esposos nuestra efusiva enhorabuena, deseándoles un porvenir venturoso.

### Gobierno Militar de Segovia

El Gobierno Militar de esta plaza queda instalado en el cuartel que ocupa el Regimiento de Artillería número 41.

Lo que se publica para conocimiento del público en general.

¡¡¡TODOS!!! los trabajadores agrícolas y pecuarios, deben inscribirse sin excepción ninguna, tengan o no condiciones exigibles para la percepción del Subsidio Familiar, en el censo del mismo.

¡¡¡AGRICULTORES!!! ¡¡¡GANADEROS!!! ¡¡¡TRABAJADORES AGRICOLAS Y PECUARIOS!!!

Se inicia la formación del Censo del Subsidio Familiar en la Agricultura; presentados ante la Junta Municipal correspondiente para ser inscritos.

### ACADEMIA Corte y confección

SISTEMA RODRIGUEZ PATRONES A MEDIDA  
Fuencarral, 25, principal (Antes en Glorieta Quevedo)

### SEGOVIA RELIGIOSO Prestación personal a favor del Estado

La comunión de mañana jueves será en la misa de la Virgen del Pilar, que se celebrará en San Martín, a las ocho y media. Se ruega la asistencia.

En la iglesia de San Clemente del convento de María Reparadora, mañana tendrán lugar especiales cultos dedicados a la Virgen del Pilar y de reparación y acción de gracias para que nuestra bendita Madre ofrezca a su divino Hijo nuestros actos de desagravio por las ofensas y profanaciones pasadas y nuestro profundo agradecimiento por la protección sentida durante los peligros terribles de la guerra y para atraer más y más las divinas misericordias sobre nuestra Patria.

Por la mañana, a las diez, solemne misa cantada.

Por la tarde, a las cinco, rosario, preces y sermón, que predicará el muy ilustre señor doctor don Arturo Hernández, terminando estos cultos con la bendición del Santísimo Sacramento.

Mañana 12, festividad de Nuestra Señora del Pilar, la Confederación de mujeres de Acción Católica de Segovia, Comandancia de la Guardia civil, Cuerpos de Correos y secretarios celebrarán en su honor los siguientes cultos en la iglesia de San Martín.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión, que administrará el excelentísimo señor obispo de la Diócesis. A las once, misa solemne con sermón a cargo de don Lucas García Borreguero, quedando el Santísimo expuesto después de la misa hasta la función de la tarde, que será a las seis y media y en la que predicará el mismo orador sagrado.

### SUFRAGIOS

Mañana se cumple el aniversario del fallecimiento del que fué industrial de esta capital don Narciso de la Orden (q. e. p. d.).

Las misas que se celebren a las ocho, ocho y media y nueve en la capilla de Nuestra Señora de la Fuencisla, de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia, agradecerá a sus amistades la asistencia.

**Dr. Peña Moreno**  
Médico-Odontólogo  
Pone en conocimiento del público que pasará consulta de Odontología en Segovia todos los días, excepto los sábados, de once a una y de cuatro a seis y media, en la calle Isabel la Católica, 1.

### Gran partido de pelota

El jueves próximo, de cuatro y media a cinco, jugarán un partido de pelota

FELIPE MARTIN (Hontanares) y ANASTASIO HERNANZ contra EUSTAQUIO LORALUZ (de Azcoitia) y JUAN ALCRAIN (el vasco)

**Manuel Herrero Martín**  
Médico  
Especialista en niños  
Consulta de tres a seis  
Plaza del Corpus, 8, pral. B. Segovia

### SANITOL

Desinfectante Aromatizador  
Para «waters», cuarteles, oficinas  
5 pesetas (incluido aparato)  
CASA VELASCO  
Isabel la Católica, 2. Teléfono 290

### Ex combatientes y ex cautivos: ingresad en Policía Armada

El certificado de Penales os será enviado a vuelta de correo, contra envío de pesetas 10,30, o contra reembolso pidiéndolo a Mariano Ibáñez, Cuesta Santo Domingo, 2, MADRID, enviando los siguientes datos: nombre y dos apellidos, edad, naturaleza y nombre de los padres y para qué se desea.

También envío programa, bases y contestaciones.

¡¡TODOS!!! los trabajadores agrícolas y pecuarios, deben inscribirse sin excepción ninguna, tengan o no condiciones exigibles para la percepción del Subsidio Familiar, en el censo del mismo.

¡¡AGRICULTORES!!! ¡¡GANADEROS!!! ¡¡TRABAJADORES AGRICOLAS Y PECUARIOS!!!

### Corte y confección

De interés para los señores secretarios de Comisaría-Intervención de Segovia

No habiéndose podido enviar fichas a varios pueblos de la provincia por carecer actualmente de ellas, y teniendo conocimiento esta Comisaría de que sobran algunas de éstas a diversos Ayuntamientos, se les ruega que con la mayor urgencia devuelvan a estas oficinas las sobrantes, con el fin de remediar a los que hasta la fecha no se les han remitido.

Segovia, 10 de Octubre de 1939. Año de la Victoria.—El comisario-interventor, Antonio Sanz.

### Círculo Mercantil de Segovia

#### Juventud

El baile organizado para mañana jueves, por esta juventud, dará comienzo a las siete de la tarde y terminará a las diez de la noche.

#### La Directiva

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

#### Electrón

reparará a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.

#### Pérdida

transportín de moto desde Lobones a Santa María. Razón, Administración.

#### Se vende

una vaca del segundo parto y chota de nueva morsa, suizas. Para tratar, con Bernardo Sanz, en Garcillán.

#### Cambiaría

vaca mestiza, preñada de seis meses y agradable para trabajar, por una de leche recién parida. Castillejos, 11. Segovia.

#### Se vende

cama matrimonio dorada. Razón, Deszalca, 3. Segovia.

#### Se venden

110 ovejas paridas, 36 venas, merinas, y 65 borregos, hijas de ellas y sementales, y vaca buena de labor. Tratar, Frutos de la Calle, en Madrona.

#### Se vende

valla de cristal y madera, propia para oficina o despacho. Razón, Sol, 12, bajo.

#### Se vende

salamanca seminata con tubos. Razón, Sol, 12, bajo.

#### Se alquila

hermosa habitación para uno o dos personas, con o sin asistencia. Refiletería, 3, segundo, izquierda.

#### Chico

deceido, se necesita venta chocolates, teatro Juan Bravo, a comisión. Razón, Santa Ana, 6.

#### Se necesita

Roda de Fresama. Tratar, Atanasio Alvaro Santa María.

#### Se necesita

muchacha para Madrid, sabiendo cocinar, sueldo 40 ó 50 pesetas. En la Administración de este periódico darán razón.

#### Paquete

con ropa caída en carretera Segovia a Villaveja. Agradecerán devolución Leonardo Luefíez, en Aldea Real.

#### Garaje

se desea para camión en el trayecto del Azoguejo al Hospital Militar. Ofertas al teléfono 449.

#### Taquigrafía

enseñanza sencilla; en poco tiempo gran velocidad y traducción completa. Preparación también por correspondencia, profesora diplomada. Cervantes, 19, primero.

#### Peluquería

Señoras. Permanentes sin corriente. Aparato moderno Radio Croquinal a cargo del peluquero Norberto, que garantiza todos sus trabajos. Peluquería de Ramón, Cervantes, 29.

#### Pan Gluten

para diabéticos. Ultramarininos de Samuel González, Plaza de Franco, 21.

#### Ama de cría

se necesita para casa de los padres. Dirigirse a Germán Fuentes, en L. Bajos.

#### Vendo

novilla de tres años y medio con su cría, de bastante tamaño. Tratar, Francisco Arribas, Nava de la Asunción.

#### Se venden

las leñas de encina de un trozo del monte de «Redonda el Viejo» (Marazoleja). Tratar, con el guarda de la finca.

#### Ocasión

vendo coche «Peugeot» 11 HP, buen estado, cuatro puertas, corriente de patente y documentación, en Vallelado (Segovia), M. de Aranz.

#### Vendo

gramófono en buenas condiciones, José Zorrilla, 3.

#### Se venden

bocoyes y medios bocoyes para vino. Alfrancón de vinos de Evaristo Cuervo, San Marcos (Segovia).

#### Vendo

mula, siete a ocho años, buena, cuatro a cinco dedos, blanca, látmina Tratar, Domingo Fernández, Nava de la Asunción.

#### Vendo

novilla primera raza suiza, gran tamaño y otra mestiza del segundo, abundante producción. Tratar, Angel Sastre, en Villolada.

#### Se vende

anaquelera con tres mostradores. Para tratar, Alejandro Jimeno, en San Ildefonso.

### Secreto de belleza de Hollywood

No es un nuevo «film»; es la razón del éxito de sus estrellas

PRONTO LO VERA EN SEGOVIA